
 

Niederschrift Ortsbeiratssitzung des Ortsbeirates Erksdorf am 23. September 
2013 im Bürgerhaus 

Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:    22:20 Uhr 
 
Teilnehmer: Helmut Schütz, Iris Trier, Ilona Pohl, Jürgen Mohr, Rainer Linker,  
                       Jörg Sagel, Ilona Schaub, Anwohner der Straße „Buchenweg“ 
                       Frau Henkel 
 
Tagesordnung: 1. Eröffnung und Begrüßung 
                             2. Beratung und Beschluss über die Wünsche zum Haushalt 2014 
                             3. Buchenweg 
                             4. Wanderwege 
                             5. Mitteilungen 
                             6. Verschiedenes 
 
Zu 1) Ortsvorsteher Helmut Schütz eröffnet die Ortsbeiratssitzung und begrüßt die Erschie- 
          nenen. Insbesondere Stadtverordnete Ilona Schaub, geladene Anwohner des  
          Buchenweges und Gäste. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht  
          zugestellt wurde und der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Schütz stellt den Antrag,  
         dass die Tagesordnung wie folgt geändert wird: 
    2. Buchenweg 
    3. Beratung und Beschluss über die Wünsche zum Haushalt 
         2014 
     4. Wanderwege 
    5. Wegführung am Friedhof 
    6. Mitteilungen 
    7. Verschiedenes 
         Es bestehen seitens des Ortsbeirates keine Einwände zur Änderung. 
 
Zu 2) Anlieger des Buchenweges, die am „Zubringer“ zu den Feldern wohnen hätten gern, 

dass nur auf einer Seite der Straße gepflastert wird und die andere Seite geteert. Sie  
befürchten, dass die schweren Landmaschinen die Straße sonst sehr schnell zerstören, 
weil der Untergrund nicht so fest ist. Außerdem bemängeln sie, dass die Straße von 
vornherein viel zu schmal ist. Wenn Anwohner einmal Besuch bekommen und Autos 
am Fahrbahnrand stehen, kann kein landwirtschaftliches Fahrzeug mehr durchfahren. 
Für einen landwirtschaftlichen „Zubringer“ ist das sehr schlecht durchdacht. Die 
Anwohner bemängeln ebenfalls, dass die Landwirte zu schnell durch ihre Straße fahren 
und haben Angst um die Kinder. Herr Frick von der Stadt schlägt hierfür eine optische 
Fahrbahnverengung vor. Ortslandwirtin Iris Trier hat den Anwohnern angeboten sich 
bei Beschwerden zuerst einmal an sie zu wenden. 

 
Zu 3) Friedhof 
          Für den Weiterbau der Friedhofsmauer werden Mittel beantragt.  
          Die Verglasung und das Holz an der Ostseite der Friedhofshalle sind nur dürftig instand- 



          gesetzt worden. Das muss nachgebessert werden.  
         Für den Anstrich und weitere Ausbesserungsarbeiten an der Giebelfront Ostseite    
         Friedhofshalle werden Mittel beantragt. 
 
         Straßen 
         -Zum Sportplatz 
         Die Straße „Zum Sportplatz“ ist die Hauptzufahrtsstraße zur südöstlichen Gemarkung  
         von Erksdorf zum Wald, sowie zum Sportplatz und zur Grillhütte. Die Straße ist in einem 
         sehr schlechten Zustand. Wir bitten, diese Straße zu erneuern. 
 
         -Hofstatt 
         Die Straße „Hofstatt“ soll fertig gestellt werden. Mittel sind bereits im Haushalt 2012 
         und 2013 eingestellt worden. 
 
         Straßenbeleuchtung zum Sportplatz und zur Grillhütte 
         Hier ist es notwendig, den Weg bis zum Ortsrand mit je zwei Straßenlampen zu 
         beleuchten. Da zurzeit die Fußgänger je ca. 200 Meter in völliger Dunkelheit zurückleg- 
         gen müssen, bitten wir, hier je zwei Straßenlampen aufzustellen. 
 
         Wegebau in der Gemarkung Erksdorf 
         Der Ortsbeirat bittet um Bereitstellung von Mitteln für den Wegebau 
 
         Bürgersteige an den Straßenquerungen abflachen 
         Der Ortsbeirat ist von mehreren Bürgern aus Erksdorf angesprochen worden, ob man  
         die Bürgersteige an den Straßenquerungen abflachen kann. Ältere Menschen mit Geh- 
         behinderungen haben es oft schwer, die Straßen zu überqueren. Gerade wenn sie mit 
         einem Rollator unterwegs sind. 
 
         Beschilderung 
         Der Ortsbeirat bittet um Bereitstellung von Mitteln für eine einheitliche Beschilderung 
         von Einrichtungen und Firmen. Erksdorf ist der einzige Stadtteil der noch keine 
         einheitliche Beschilderung hat. 
 
         Erschließung eines Neubaugebietes 
         Der Ortsbeirat bittet um eine positive Entscheidung für ein neues Baugebiet im Bereich 
         „Lützelfeld“. 
 
         Feuerwehrgerätehaus 
         Es wird gebeten, Mittel für den Neubau eines Feuerwehrgerätehauses bereitzustellen. 
 
         Spielplatz an der Kirche 
         Es werden Mittel zur Erneuerung der Rutsche am Spielplatz an der Kirche   
         benötigt. 
 
 
Zu 4) Ausgangspunkte für Wanderwege könnten an der Grillhütte und in der Ortsmitte  

(Backhaus/Kirche) sein. Über den möglichen Verlauf der Wege macht sich der     
Ortsbeirat noch Gedanken. Ganz wichtige Frage: 



Stehen Mittel für Infotafeln und Wegweiser zur Verfügung??  
 

Zu 5) Die Vereinbarung zur Wegführung am Friedhof zwischen dem Ehepaar Henkel und der 
          Stadtverwaltung vom 4.11.2010 ist zu verwirklichen. Das hat der Ortsbeirat einstimmig 
          beschlossen.  
         Der Schwerlastverkehr, so wie im Vertrag festgelegt, muss über die Hatzbacher Straße 
         Richtung Biogasanlage fahren. Ebenso soll der Betreiber der Holzhandlung über die 
         Hatzbacher Straße fahren. 
         Es wird angeregt, die Wegführung von der Hatzbacher Straße zur Biogasanlage weiter     
         auszubauen und zu befestigen. 
 
Zu 6) Der Ortsvorsteher teilt mit, dass demnächst eine Hecke am Friedhof (Speckswinkler 
          Straße) gepflanzt wird. Außerdem wird auf dem neuen Gräberfeld eine Gedenkstelle  
          angelegt und es werden dort drei Kugelbäume gepflanzt. 
          Ab 01.01.2014 tritt die neu Friedhofssatzung / Ordnung in Kraft, danach findet eine 
          Friedhofsausschuss Sitzung statt. 
          Dem Neubau des Fw. Geräteshauses in Hatzbach wurde zugestimmt, ein Lageplan, 
           Zeichnung wurde zu Info an die FFW Erksdorf übergeben. 
          OV Helmut Schütz bittet um Anregungen für die regelmäßigen Gespräche mit 
          dem Herrn Bürgermeister. 
          Sachstands Baugebiet auf der Schieber. 
          Ilona Schaub hat die drei derzeit größten Projekte der Stadt kurz vorgestellt: 1. Neubau 
          Edeka, 2.Sanierung Gemeinschaftszentrum und 3.Umbau Hallenbad. 
 
Zu 7) Die nächste Ortsbeiratssitzung soll voraussichtlich am 11. November stattfinden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
________________________________                          ____________________________ 
Ortsvorsteher - Helmut Schütz                                          Schriftführerin - Ilona Pohl 
 

 


